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˙超過 15 年豐富工作經驗；工程主管曾任職於美國大型專業

   電工公司區域經理                       

˙ 精通各種商業建築的新建、改造、安裝及維修          

˙ 追求精益求精的職業素養；打造專注敬業的技術團隊 

˙ 承接辦公樓、倉庫、餐館、診所等各項商業類電工業務

  （暫不提供住宅服務）

頂尖匠藝 助力鼎盛 頂鼎電工 讓光明盡在掌握

聯繫人：Sarah  469.770.1010
              Kevin 469.939.3187（國語 福州語）

              Email: ddingelec@gmail.com

政府註冊執牌公司  兩百萬商業保險
○ 免費評估價格 保證服務質量 ○
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頂鼎電工工程公司
Texas Licensed Electrical Contractor TECL 21916

（中央社）雙城論壇30日登場，外界關注
台北市長蔣萬安對於兩岸關係的表述。

他昨天接受採訪時，對於共機擾台他仍來
上海，僅強調「兩岸關係越緊張時，越需要
交流、溝通以及對話」。

蔣萬安的前任台北市長柯文哲2015年首
次赴上海參加雙城論壇時，拋出「兩岸一家
親」以及「四個互相」，2017年增為「五個
互相」，分別是：互相認識、互相了解、互
相尊重、互相合作、互相諒解。

2023台北上海雙城論壇上午9時舉行，蔣萬
安及上海市長龔正都將致詞。這次是蔣萬安
在雙城論壇的「首秀」，是否會提出對兩岸
關係新的表述受到關注。

他昨天已經多次表達兩岸需要對話的重
要，但也謹慎表示，雙城論壇僅止於市政層
面交流；晚間與龔正會見時，則引用故總統
蔣經國「時代在變、環境在變、潮流也在
變」，傳達對兩岸關係前景的期待。

 雙城論壇自2010年起每年輪流在台北、上

海舉行，在當前兩岸關係緊繃下，成為兩岸
唯一的官方往來平台。今年既是此會議因疫
情 時 隔 3 年 首 次 全 面
恢復線下活動，也是
蔣萬安上任後首次參
加。

 蔣 萬 安 昨 天 率 團
到上海，參訪結束後
接受媒體聯合採訪，
被問到曾經承諾共機
不擾台才參加雙城論
壇，但昨天依舊有共
軍12架次戰機、無人
機逾越台海中線。

蔣 萬 安 回 應 說 ：
「 在 大 環 境 越 困 難
時、兩岸關係越緊張
時，越需要交流、溝
通以及對話。」他相
信這也符合大部分台

灣民眾的期待，「大家都不希望兵凶戰危，
大家期待的是和平繁榮」。

對於是否會向陸方反應台灣方面對芒果禁
令、「兩岸經濟合作架構協議」（ECFA）可

能中止等事務的看法，以及被詢
及政治議題時，蔣萬安都重申，
自己是來市政交流的。

蔣萬安在30日參加雙城論壇
前，度過一個輕鬆的夜晚。29日
晚間，在陸方安排下，他和隨行
的多名台北市議員到上海知名的
豫園商圈逛街。上海方面出動維
安人力但沒有完全阻擋民眾，蔣
萬安所經之處都被媒體和一些民
眾包圍。

 一些上海民眾在得知是台北
市長蔣萬安來上海後，有些人感
到驚喜，「好年輕的市長」、
「他來這裡做什麼」、「知道
蔣萬安」、「他是蔣介石的曾
孫」，這些是常見的反應，多數
民眾並不曉得「雙城論壇」。

（ 中 央 社 ） 台
北市長蔣萬安30日
在雙城論壇致詞時
強調「雙城好、兩
岸好」。他在連結
上海與台北的關係
時，以前國防部長
俞大維和作家張愛
玲為例，說明大時
代裡的個人命運與
城市角色。

2 0 2 3 台 北 上 海
城市論壇上午在上

海國際會議中心舉行，上海市長龔正和蔣萬
安分別上台致詞。這場論壇已經連續舉行14
年，這次是蔣萬安首次參加。

蔣萬安說，「雙城好、兩岸好」是他的感
想，也是他的期待。他說，雙城論壇舉行並
不想當然爾容易，重要的是願意對話，願意
在不平靜的兩岸關係下，找尋可以對話和共
享的價值。

他表示，上海和台北這兩座近代史上關係

很深的現代化城市，若能持續秉持理性、開
放、進步的原則往前走，持續維持雙城間的
論壇和各項交流合作，他相信「雙城好、兩
岸好」的期待必定可為。

他提到前國防部長俞大維，其家族是半
部中國現代史的縮影，他在上海讀聖約翰大
學，在抗戰時期投筆從戎，是抗戰勝利的幕
後英雄，後來在台灣也參加823砲戰並負傷。
「從上海到台北，這是大時代的命運，是個
人際遇的選擇」。

他又說，來到上海讓他想起另一位上海人
對台北、對台灣的影響，就是作家張愛玲。
張愛玲在孤島時期的上海成名，後來在台北
出版全集，紅遍華人世界，中國大陸改革開
放後，從台北紅回上海。

蔣萬安說，在現代史上，上海與台北的關
係連結尤其體現在人的身上。大時代會影響
個人的命運，但個人的選擇會影響生命意義
與價值。「一座城市在大時代裡，可以扮演
怎樣的角色，來影響時代的巨輪？」

他說，他相信自己跟上海市長龔正都渴望
在大時代裡，把「城市治理」做好，這就是

本次雙城論壇的主軸，設定
為「新趨勢，新發展」、聚
焦在「低碳永續」、「數位
經濟」以及「智慧醫療」的
原因。

但他進一步表示，雙城
論壇不僅止於這樣的城市治
理角色，「雙城論壇還肩負
了兩岸關係中，重要的、關
鍵性的指標意義」。他說，
兩岸關係恰如江河行舟，當
然不應該「過盡千帆皆不
是」，可是也不能一廂情願
認為「輕舟已過萬重山」，
在困難中摸索方向，在迷霧
中冷靜思維。

尤其在此刻，更當珍惜這
樣的論壇，務實、理性、誠
懇的對話。 

 他 說 ： 「 當 雙 城 記 取
了昔日大時代對個人命運的衝擊，我們就珍
惜、理解了和平的可貴；當雙城可以成功的

化解分歧，消弭對立，雙贏散發出的連環效
應，將無可限量。」

蔣萬安：雙城好兩岸好 雙城

論壇

台北市長蔣萬安（右）與上海市長龔正（左）在
2023台北上海城市論壇握手合影。

台北市長蔣萬安29日晚間抽空體驗上海的夜間經濟，特地前往豫園、城隍
廟逛夜市、吃小吃，大陸民眾也稱讚蔣萬安「帥得跟明星一樣」。

蔣萬安兩岸表述受矚目蔣萬安兩岸表述受矚目


